

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Síntesis Informativa Matutina

| <u>Primeras Planas | | IECM | | INE | | TEPJF || CDMX |</u> | <u>Congreso local | Participación Ciudadana || Nacional | | Columnas |</u>

El Universal: Sheinbaum responde a Trump que no se permitirá injerencia en lucha contra cárteles.

Reforma: Enfrentará Trump al narco mexicano. **Excélsior:** No nos vamos a subordinar: Sheinbaum.

Milenio Diario: Van 24 mil mdd a energía y agua para poner a México en el top10.

La Jornada: Combatirá Trump como terroristas a los cárteles mexicanos.

La Crónica de Hoy: 15 detenidos más por "Operativo Enjambre"; ahora en Santo Tomás.

El Financiero: Solidez económica permitiría sortear impacto de aranceles.

El Economista: México respetará fallo sobre maíz transgénico en el marco del T-MEC.

El Sol de México: Trump designará a los narcos como terroristas.

El Universal Cd.: Ediles prófugos daban datos del predial a cártel para extorsionar.

Reforma Cd.: Cae al olvido el Ecoducto. Excélsior Cd.: Riesgo eléctrico sobre ruedas.

La Jornada Cd.: Se dispararon en cuatro años consultas por problemas mentales

La Crónica de Hoy Cd.: Desarticulan red criminal en Santo Tomás: 15 detenidos, incluidos servidores

públicos.

El Sol de México Cd.: Poly Marchs pondrá la fiesta de año nuevo.

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

Dreamer mexicano demanda a ICE; lo arrestaron y tiene DACA

SÍGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango SÍGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que la elección de jueces del próximo año en la Ciudad tendrá un costo de 883 millones de pesos. El Consejo General de este instituto actualizó su Proyecto de Presupuesto de Egresos 2025, en el que incluyó recursos precautorios para esta elección Judicial. Durante una sesión urgente, las y el consejero aprobaron estos recursos para las acciones vinculadas con la organización de cada una de las etapas y actividades que, en su caso, se precisen en



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



las reformas que emita el Congreso para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Ciudad de México.

Reforma, El Universal, Milenio Diario, ContraRéplica, La Jornada, La Crónica de Hoy, La Razón de México, 24 Horas, Ovaciones, El Independiente, Basta, Canal 120 Milenio, El Universal (sitio), Ovaciones (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Publimetro (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Diario de México (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Amexi CDMX (Sitio), Enfoque Noticias (Sitio), Milenio (sitio), Línea Política MX (sitio), Noticias GGL DGO (sitio), Radio Fórmula (sitio), CCO Noticias (sitio), Canal 120 Milenio, CDJ CHIH (sitio), La Hoguera (Sitio), Sociedad Noticias CDMX (sitio), Mensaje Político (Sitio), Sin Embargo (sitio), CDMX Magacín (Sitio), La Razón On line (Sitio),

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el nuevo Reglamento de Fiscalización con el que busca incrementar la certeza en diversos procedimientos, mejorar y agilizar los procesos de fiscalización y liquidación. La normatividad actual fue elaborada tras un análisis técnicojurídico, con el que la Dirección Ejecutiva de Asociaciones Políticas y Fiscalización identificó áreas de oportunidad y mejoras regulatorias.

Sociedad Noticias CDMX (sitio),

El Universal (sitio),

Las comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda del Congreso de la Ciudad de México aprobaron el paquete presupuestal 2025. El PAN sólo estuvo en contra del Código Fiscal, pero en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos votaron a favor. El Presupuesto de Egresos otorga 53 mil 582 millones 399 mil 338 pesos a las alcaldías; las asignaciones previstas para las dependencias y órganos desconcentrados ascienden a 117 mil 848 millones 428 mil 643 pesos; las asignaciones para los órganos de Gobierno serán por 9 mil 868 millones 615 mil 563 pesos; y para los organismos autónomos, como el **IECM**, la cantidad será de 14 mil 448 millones 423 mil 683 pesos.

En sesión extraordinaria, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas y de Administración y Procuración de Justicia del Congreso capitalino, aprobaron el dictamen por el que se reforman diversas disposiciones de la Constitución Política de la Ciudad de México, en materia de reforma al Poder Judicial. Como parte de las adecuaciones legislativas para alinear la Constitución local con las reformas judiciales a nivel federal, se establece al **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) como encargado de organizar la elección de jueces y magistrados en la capital del país. 24-Horas.mx (Sitio), Ovaciones (sitio)

Las Comisiones Unidas de Asuntos Político-Electorales y de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México aprobaron reformas para la elección de personas juzgadoras, integrando preceptos de la Ley 3 de 3 contra la violencia de género. La reforma, que será avalada esta misma semana en el pleno, incluye requisitos y procedimientos para la elección de magistrados y jueces, y establece que los candidatos deben presentar su declaración patrimonial y no tener antecedentes de



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



violencia. Asimismo, quedó establecido que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** será el encargado de organizar la elección de jueces y magistrados en la capital del país. Ovaciones,

El Instituto Electoral de la Ciudad de México publica la convocatoria para las organizaciones ciudadanas interesadas en constituirse como Asociaciones Políticas Locales. 24 horas, El Heraldo de México

INE

En la Columna *A Fuego Lento* se señala: Donde no existe el mejor ambiente laboral, que digamos, es en el INE. Durante la sesión del viernes pasado, el consejero Jaime Rivera se burló de sus colegas al ganar, junto con otros consejeros, una votación. La virtualidad lo traicionó. Dejó micrófono encendido por lo que la presidenta Guadalupe Taddei le sugirió que lo apagara. Antes de hacerlo, Rivera alcanzó a decir: "Ya perdieron 6-5". Luego corrigió "Ya ganamos" Finalmente, aseguró que no dijo lo que los demás escucharon.

El Heraldo de México,

La Columna *Punto de Vista* comenta: En lo político, el debilitamiento y la posterior captura del INE por parte del gobierno con un grupo de **Consejeros electorales** afines a Morena, además del también capturado Trife, no garantizan que en los futuros procesos electorales el árbitro sea realmente imparcial; todo lo contrario tal como quedó demostrado cuando le otorgaron ilegítimamente a Morena y sus rémoras la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. López siempre tuvo como propósito la destrucción de la democracia liberal y la construcción de un régimen autoritario; finalmente, lo logró, para desgracia de los mexicanos.

El Economista,

TEPJF

Los Jueces y Magistrados federales empezarán 2025 ganando más que los Ministros de la Suprema Corte Justicia de la Nación (SCJN). La Cámara de Diputados aprobó, en el Presupuesto de Egresos, los salarios diferenciados para la Corte, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal (TEPJF), con los que, por primera vez, los 10 integrantes del máximo tribunal tendrán percepciones menores al las de sus inferiores en la jerarquía judicial.

Reforma,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL

Este lunes el Congreso de la Ciudad de México tiene prevista una sesión maratónica en la que se busca aprobar, entre otras cosas, el paquete presupuestal 2025. designar a la nueva fiscal y modificar la Constitución local para permitir la elección, por voto popular, de 30% de jueces capitalinos el próximo año. Esta sesión se alargaría hasta las primeras horas del 24 de diciembre, de acuerdo con lo previsto por varios legisladores.

El Universal, La Jornada, La Razón de México,

Jueces presentaron una solicitud para que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) adopte medidas ante la insuficiencia presupuestal para la organización del proceso electoral extraordinario 2024-2025 rumbo a los comicios de impartidores de justicia. Los juzgadores explican que acuden a la autoridad electoral para solicitar que, previo a tomar acciones que pudieran representar una reducción o merma en la calidad y eficiencia en la organización, así como en el desarrollo del proceso electoral federal para elegir a integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) y el pleno ejercicio de los derechos político-electorales de votar y ser votado (como la anunciada medida consistente en la reducción de casillas electorales), proceda a adoptar todas las alternativas legales para lograr la obtención del presupuesto que se calculó, programó y proyectó en la debida realización del proceso electoral.

El Universal,

Al menos 150 abogados excluidos de la elección judicial comenzaron una batalla legal para que el Tribunal Electoral ordene a los Comités de Evaluación que los considere elegibles para un cargo de juzgadores, al exhibir que la revisión de los documentos que enviaron fue incompleta o que los motivos por los que los descartaron son "incongruentes". Esto porque, además de las listas de elegibilidad, otras personas alegan otros aspectos, por ejemplo, el caso del ex suplente de Morena ante el INE Eurípides Flores, quien pidió una guía de estudio para el examen del Poder Judicial, pero que su denuncia podría terminar desechada porque ni siquiera fue considerado elegible.

Milenio Diario, La Jornada, Canal 120 Milenio,

Dos abogados y un politólogo están recolectando firmas para solicitar una consulta ciudadana que pregunte si los juzgadores deben ser electos en las urnas. La recopilación se ha convertido en una tarea pedagógica, explicando a los ciudadanos las consecuencias de la reforma judicial. La búsqueda de respaldo social la consulta una tarea que voluntarios realizan en Jalisco, Ciudad de México, Estado de México, Puebla, Nuevo León, Veracruz y Yucatán.

Excélsior,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Más de 5.4 millones de credenciales para votar pierden vigencia este 31 de diciembre; sin embargo, el Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que seguirán vigentes hasta el primer semestre de 2025 y dejarán de serlo después del 1° de junio, día de la jornada electoral judicial.

La Jornada,

MUJERES Y ELECCIONES

Hace unos días, la revista Forbes publicó su lista anual de las 100 mujeres más poderosas del mundo, poniendo a México en el ojo público internacional al nombrar a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo como la cuarta mujer más poderosa. El primero de octubre, la doctora Claudia Sheinbaum llegó a la silla presidencial mexicana, convirtiéndose en la primera mujer en ocupar este cargo en nuestro país después de que, en las elecciones del 2 de junio, se llevara la victoria en las urnas con 35.5 millones de votos. El Heraldo de México,

CONGRESO LOCAL

Hoy, alrededor del mediodía, la Ciudad de México estrenará Fiscal General de Justicia y es muy probable que sea una mujer. Después de un largo proceso de selección en el que se registraron nueve aspirantes al cargo, quedaron tres finalistas: Ulrich Richter Morales, Bertha Alcalde Luján y Anaid Elena Valero Manzano. Una vez que el CJC realiza la valoración integral, le envía a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, la terna que recibió la más alta calificación, y la mandataria capitalina, después de revisarla, la remite al Congreso de la Ciudad de México.

El Heraldo de México, El Financiero, Reporte Índigo,

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, planteó un presupuesto de 23 mil millones de pesos para el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro para 2025, los cuales serán para iniciar los trabajos para llevar a cabo la modernización de las Líneas 3 y A. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos para la Ciudad de México, que presentó el pasado viernes el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton Falcón, al Congreso local, el Metro recibiría 11.9 por ciento más recursos, pues este año se autorizaron 20 mil 551 millones 444 mil 425 pesos y para el siguiente año se proponen 23 mil millones de pesos.

La Razón de México,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



CIUDAD DE MÉXICO

Los capitalinos buscan los mejores precios y alternativas de platillos para la cena de Navidad. Sea en la Central de Abasto de la Ciudad de México (Ceda), en la alcaldía de Iztapalapa, oen el mercado de San Juan, en la alcaldía de Cuauhtémoc, cientos de familias recorren los pasillos para encontrar los productos que requieren la noche del 24 de diciembre. Camarón seco, papas, mole, piernas de cerdo y gran variedad de frutas y legumbres es lo que más busca la población en la Ceda, donde los precios suelen ser más económicos que en mercados.

El Universal,

A la construcción del Trolebús Santa Martha-Chalco, que será la primera línea de ese sistema de transporte eléctrico que opere en el Estado de México, se han destinado hasta ahora 10 mil 129 millones de pesos, que superó la inversión de 7 mil 372 millones de pesos anunciada en 2022 cuando inició el proyecto. El Sitramytem, según las respuestas obtenidas por transparencia, estima que será hasta el próximo mes de abril de 2025 cuando las labores queden concluidas y después la administración de la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, a través del Servicio de Transportes Eléctricos, se encargará de ponerlo en funcionamiento.

El Universal,

En la Ciudad de México, las consultas por problemas de salud mental, en particular ansiedad, depresión, estrés y conducta suicida se dispararon en los centros de atención de la Secretaría de Salud en 4 años, sobre todo el último, al pasar de 26 casos en 2020 a mil 782 en el primer semestre de 2024. La Jornada,

El Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Info CDMX) dio un plazo de 10 días a las autoridades de la alcaldía Xochimilco para que hagan pública la información relacionada con la entrega de constancias de uso de suelo y de escrituras públicas en los asentamientos humanos irregulares de esa demarcación, así como de las recuperaciones de vía pública que se han realizado este año.

La Jornada

NACIONAL

La Presidenta Claudia Sheinbaum manifestó que en materia de seguridad hay colaboración con Estados Unidos, pero no aceptará injerencias. Recordó que, como había planteado en un escrito al Presidente Trump, en Estados Unidos se consume la droga, y de allá vienen las armas que provocan violencia en nuestro País.

Reforma



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La Columna *En El Filo* considera: La peor herencia que AMLO le dejó a la presidenta Sheinbaum y al pueblo de México fue su complicidad con el narcotráfico. Unos podrían pensar que fue una política deliberada y pactada con los líderes del crimen en México, para ganar elecciones a cambio de permitir el negocio. Otros pensarán que no fue pactado, sino producto de una concepción ideológica fincada en su amor al pueblo, ofreciendo "abrazos, no balazos". El origen de la política es lo de menos (aunque no es lo de menos).

Excélsior,

La Columna Leer Es Poder apunta: A casi cien días de haber heredado el cargo, queda claro que tenemos como presidenta a una persona mediocre, pequeña y sin brillo. ¿Por qué sostengo que heredó el cargo si Sheinbaum ganó la elección con 36 millones de votos? López Obrador sobreendeudó al país (consecuencia de ello son los tremendos recortes anunciados, entre ellos un recorte drástico en salud) para comprar votos a través de los programas sociales. No es normal, como dice la propagandista sin pudor Viri Ríos, que se haya adelantado la entrega de dinero a los beneficiarios de los programas sociales. No es normal que su triunfo haya sido cantado por Televisa antes que nadie.

El Financiero

Los presidentes municipales de Santo Tomás de los Plátanos, tanto la actual María del Rosario Matías Esquivel, como el electo Pedro Luis Hernández de la Paz, presuntamente mantenían nexos con células de La Familia Michoacana, a quien no sólo proporcionaban información sobre los operativos de las fuerzas estatales y federales, sino les daban los datos de programas sociales y del catastro para que pudieran extorsionar a los habitantes, informó la fiscalía mexiquense.

El Universal,

Sinaloa padece la peor sequía de los últimos 50 años; en 2024 siembra de maíz se desplomó 83% Todo el estado, líder en producción de alimentos y hasta hace un par de años garante de la soberanía alimentaria, enfrenta diversos grados de sequía. Las 11 presas de la entidad, sin incluir Picachos ni Santa María, se ubican en promedio a 18.4 por ciento de su capacidad, y la más grande, Luis Donaldo Colosio, mejor conocida como Huites, está a 1.7 por ciento.

La Jornada,

En febrero se podría aprobar en el Congreso una reforma constitucional que prohíba la siembra de maíz transgénico en México, adelantó la presidenta Claudia Sheinbaum desde Sinaloa, uno de los estados que más produce esa semilla. La estrategia legal que tomará el actual gobierno es prohibir constitucionalmente la siembra.

Excélsior,

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, refrendó su política de línea dura contra la migración y el tráfico de fentanilo, con una ratificación de su decisión de cerrar la frontera, designar a



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



los cárteles del narcotráfico como grupos terroristas extranjeros, llevar a cabo deportaciones masivas y repatriar a pandilleros.

El Financiero,

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, reafirmó su compromiso con la construcción de la paz y la seguridad en el país. Destacó que estas tareas deben realizarse con colaboración internacional, pero sin permitir injerencias externas. Durante su intervención, subrayó la importancia de mantener la soberanía de México en el manejo de temas de seguridad y justicia.

El Economista,

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no dejará solos a los sinaloenses ante la violencia que tiene en alerta al estado desde septiembre, por la pugna entre grupos del narcotráfico. Al encabezar el evento Programas para el Bienestar, en Mazatlán, la mandataria reafirmó además su respaldo al gobernador Rubén Rocha.

El Sol de México, Reporte Índigo,

La Cosmos Chocolate, flor ornamental y exótica que en su momento compitió con la Nochebuena, fue rescatada luego de que se localizó una pequeña muestra de la especie en la sierra de Hidalgo, México. El investigador de la Universidad Autónoma Chapingo, Bulmaro Morales, recolectó pedacitos de tallo con ellos obtuvo semillas de esta planta endémica. En México, existen más de diez mil especies de plantas, de las cuales alrededor de dos mil 500 se consideran bajo algún tipo de amenaza; de estas, 945 especies endémicas se encuentran en peligro de extinción.

24 Horas

COLUMNAS

Templo Mayor señala: El presidente electo Donald Trump no se anduvo con rodeos y ayer en un mitin con sus seguidores en Arizona les dijo tooodo aquello que querían escuchar. Adelantó lo que serán sus primeras acciones en cuanto tome posesión de la Presidencia de Estados Unidos. Tambén reveló que el mismísimo 20 de enero firmará una orden ejecutiva para declarar "terroristas" a los cárteles mexicanos del narcotráfico lo que abre la puerta a que emprenda posibles acciones extraterritoriales para atacar a los capos mexicanos con efectivos y armas estadounidenses.

Reforma,

neronna,

Bajo Reserva dice: Nos comentan que el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, está muy nervioso, o muy distraído, pues tuvo dos pifias en el evento de ayer con la Presidenta de la República. Una de ellas se dio al iniciar su discurso, donde preguntó a los asistentes: "hay gente de Michoacán". Tras una pausa, corrigió: "O de Mazatlán aqui?". Posteriormente, habló del apoyo a los productores del campo, y fue entonces cuando vino el segundo error: llamó al maíz transgénero y no transgénico.



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El Universal,

Frentes Políticos comenta: Desde Mazatlán, la presidenta Claudia Sheinbaum dejó claro que México no será patio trasero de nadie. menos de Donald Trump sus delirios de declarar terroristas a los cárteles. Con firmeza y sin titubeos, la 4T marca territorio, con cooperación sí, pero sumisión jamás. Excélsior,

Sacapuntas considera: "No aceptamos injerencias internacionales", sentenció inmediatamente la presidenta Claudia Sheinbaum, luego de que el mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que, cuando asuma el poder el próximo 20 de enero de 2025, declarará a los cárteles mexicanos del narcotráfico como organizaciones terroristas extranjeras. "Colaboramos, coordinamos, trabajamos juntos, pero nunca nos vamos a subordinar", dijo la presidenta.

El Heraldo de México,

Pepe Grillo opina: Donald Trump dijo que designará "de inmediato" a los carteles de la droga como organizaciones terroristas extranjeras. La designación no supone que las bandas dedicadas al tráfico de drogas, en particular el fentanilo, vayan a tener mala prensa. Supone que Trump podrá ordenar, con la cobertura de la ley, intervenciones militares en suelo mexicano para atrapar o eliminar a esos terroristas sin tener que darle cuenta a nadie.

La Crónica de Hoy,

En la Columna Política de Trascendió señala: La nueva andanada del presidente electo de EU, Donald Trump, despertó la empatía de los partidos de oposición con el gobierno federal, pues hasta Marko Cortés, senador y ex dirigente del PAN, cerró filas con la presidenta Claudia Sheinbaum y dijo que ante el amago de declarar a los cárteles como terroristas es momento de unir fuerzas para combatir ese "mal" que daña: comunidades enteras.

Milenio Diario,

Circuito Interior menciona: Si alguien guardó algo de los aguinaldos que dan en las posadas, sería bueno que enviaran algo a Donceles. Y es que se espera una jornada larga para este lunes porque de golpe y porrazo los legisladores deberán discutir y aprobar el nombramiento del titular de la Fiscalía General de Justicia, la homologación de la Reforma Judicial y el Paquete Económico del próximo año. Incluso, algunos calculan que los trabajos cerrarán hasta la madrugada.

Reforma,

El Caballito expresa: Una de las propuestas que más llamó la atención durante la toma de protesta de Clara Brugada como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, el pasado 5 de octubre, fue, sin duda, la construcción de un piso elevado o segundo piso sobre Calzada de Tlalpan, que iría por arriba de la actual Línea 2 del Metro, para dar paso a peatones y ciclistas.

El Universal,